



Ratsprotokoll vom 30.01.2023

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr			
Redeleitung	Max			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Immo Baarlink	E	Caroline Kümmel	E
	Felix Bartram	A	Lennart Sandbothe	A
	Elisa Drescher	1/3	Martin Schmitz	1/3
	Leon Dülberg	E (Zoom)	Sophie Schüttpelz	A
	Maximilian Eitelwein	A	Justus Schwarzott	A (20:15)
	Tim Falkenstein	1/3	Lisa Seidenberg	E
	Yannick Feil	A	Max Sick	A
	Xuanrui Gu	E	Jonah Theis	A
	Liu Haitian	E	Richard Wacker	1/3
	Michelle Heinsch	A	Jonathan Wiemann	A
	Celina Helbing Vital	E	Kafüs:	
	Daniel Heuer	A	Maria Dietz	A
			Karoline Gerich	E
Gäste	Jonathan, Ivory, Phillipe, Tomy, Marc(GS), Joshua(GS), Fiona			
Protokoll	Maria			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder	<i>Corvin Hartmann (23.01.2023, §17 FSO: unentschuldigter Abwesenheit)</i>			

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn
 E : Entschuldigt
 ✘, (1/3), (2/3) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine Farbe für wichtig!

Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
- TOP2 - Termine
- TOP3 - Gremienangelegenheiten
- TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
- TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
- TOP6 - Externe Kommunikation
- TOP7 - Pünktchen

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 05.12.2022 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Max		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	8	0	3
Ergebnis	Der Antrag wurde angenommen.		

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 09.01.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Max		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	9	0	2
Ergebnis	Der Antrag wurde angenommen.		

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 23.01.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Max		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	10	0	1
Ergebnis	Der Antrag wurde angenommen.		

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			
Montags	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Donnerstags, gerade KW	19:00	AG Lehre Sitzung	FSET
Donnerstags, ungerade KW, bedarfsorientiert	19:00	AG Veranstaltungen	FSET
Freitags	16:00	AG Admin	FSET
jeder 3. Dienstag im Monat	20:00	Studi-Stammtisch	Kaktus
jeder 2. Donnerstag im Monat		Spieleabend	Humboldthaus
Einzeltermine			
31.01.	15:30	Fakultätsrat	
31.01.	18:00	PRAG	FSET
07.02.	19:00	ABF Planungstreffen	FSMB
14.02.	18:30	Lehre-KeXe	HKW1
22.02	ausstehend	KeXe	FSMB
24.02.	10:00 - 12:00	Probavorlesungen	Hörsaal FT
29.04		Aktivenfete (PAK)	
06.05		Studifest (PAK)	
15.05		Women's science slam (PAK)	
24.06.	vor. 13:00	Augustinerbachfest	Augustinerbach

TOP3 - Gremienangelegenheiten

Studienbeirat [Daniel]

- Modulangelegenheiten: IHTA wird umgebaut wg Weggang von Prof. Vorländer, 3 neue Mastermodule, LfB Umbau, Institutsprojekt
 - hervorzuheben: Codescape soll als Bonuspunktesystem in Info1 implementiert werden. Die AG-Lehre sucht das Gespräch mit dem Lehrstuhl
- Lange Diskussion über Technik-Kommunikation, nix produktives bei rumgekommen. Wahrscheinlich sollte man das abschaffen, Name wurde geändert
- Leitbild Lehre -> Hierzu wird es noch eine AG-Lehre Sitzung geben

RKL [Tomy]

Für uns nichts interessantes.

Die U-RKL wird beibehalten.

Technik-Kommunikation ist so, wie vor zwei Wochen vorgestellt, durch.

Sprachkenntnisse: Wurde bereits letzte Woche im Senat beschlossen. Bei Zulassung ist wieder ein C1 statt B2 Zertifikat notwendig.

Lehrpreis:

Allgemein: Es müssen nun mindestens drei Bewerbungen pro Kategorie eingehen.

Kategorie Lehrende: Bleibt wie bisher

Kategorie Projekt: Weiterhin Themenbezogen, nun aber im zwei Jahres Turnus

Neu und losgelöst vom Lehrpreis: Kategorie für studentische Veranstaltungen

Es sollen die Konzepte bewertet werden. Eine Dotierung (aus QVM) von 500 bis 1000 € soll die Durchführung der Veranstaltung (lehrebezogen) unterstützen.

Ältestenrat [Tomy]

- Umbenennung vom Lehrstuhl für Integrierte Anlogschaltungen und Institut für Halbleitertechnik zu Lehrstuhl für Integrierte Anlogschaltungen (Prof. Heinen)
- Auslastung der Fakultät ist leicht gestiegen (auf 105%)
- Bericht vom Fakultätentag: Rückgang der Fachanfänger:innen deutschlandweit in diesem Jahr nicht zu sehen, wir sind dennoch eine Ausnahme mit dem Zuwachs
- Probevorlesungen von Dr. Ilka Jah und Dr. Muh-Dey Wei am 24.02.2023 von 10 bis 12 Uhr

Austausch mit Gruppensprecher des Senats [Joshua und Marc]

Joshua und Marc stellen sich vor. Der Senat ist das höchste beschlussfassende Gremium der Uni.

-Senat ist für wichtige Sachen zuständig, z.B. um studienübergreifende Studienordnungen zu ändern.

-Wichtiges Thema momentan: Systemakkreditierung, die alle 8 Jahre durchgeführt werden muss. Das ist quasi die Prüfung davon, ob Studiengänge so noch studierbar sind und weiterhin daseinsberechtigt sind. Der Gruppensprecher bzw. sein Stellvertreter sind Teil dieser Prüfung.

-Aufgrund von Kostenersparnissen (langfristig) und Hoffnung auf höhere Wahlbeteiligung sollen zukünftig die Senatswahlen online durchgeführt werden. -> spezielle Plattform, die es schon gibt, wird dafür genutzt

-Über die RWTH-Mail Adressen soll weniger Scheiß verschickt werden.

-Statement zu Leupers-Post soll von der Uni kommen, Rüdiger stimmt zu. Fakultät eher zurückhaltend.

Joshua und Marc sind Ansprechpartner dafür, falls jemanden so ein Vorfall auffällt. Die beiden haben Erfahrung damit, ob und wie weiter vorgegangen werden kann.

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

AG Veranstaltungen [Daniel]

ABF-Planungstreffen [Yannick, Jonathan]

- Finanzen werden über PAK laufen
 - hierfür wird ein detaillierter Kooperationsvertrag aufgesetzt werden
- Marie-Theres Tschauner wird die Veranstaltungsleitung übernehmen
- Gibt es Interessenten einen Fachschaftenstand zu organisieren?
- Gibt es Interessenten für ein Plakatdesign?
- Details im persönlichen Gespräch mit Yannick, Jonathan oder mir :)

Party mit den Logos [Yannick]

Treffen mit der Fachschaft Logopädie hat stattgefunden. Logos wollen im SS eine Party im Apollo machen. konkret läuft die Planung bereits für den 11.05.2023. Wir dürfen uns gerne anschließen (hier ggf Beschluss einfügen).

Anmerkung: DJ Frage muss geklärt werden.

Meinungsbild	Sollen wir uns beteiligen an dieser Party, z.B. in Form von Werbemaßnahmen, aber auch in Form von einer Teilung der Raummiete? Im schlechten Fall würden wir ein bisschen Minus machen, im guten aber auch Gewinn.
Antragsteller:in	Yannick

Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	15	1	0
Ergebnis	Das Meinungsbild fällt sehr positiv aus.		

Regelmäßiger Termin

Da ein ständiges Doodeln anstrengend ist und einer Erhöhung der Teilnehmerzahl nicht förderlich ist, schlage ich ab sofort wieder ein regelmäßiges, 14-tägiges Treffen vor (auch über die Klausurphase?). Demnach wäre diesen Donnerstag (02.02.2023) die nächste Sitzung.

PRAG [Michelle]

Spontane Sitzung morgen.

Jeder, der Interesse hat sich einzubringen, kann gerne vorbeikommen. Für alle die keinen Plan haben was wir machen oder was es für Aufgaben beispielsweise gibt:

Wir gestalten die Insta-Seite der FSET, pflegen gelegentlich die Website, gestalten und bestellen Sticker, interessieren uns für Kulis und haben manchmal dumme Ideen wie Stickeralben oder riesige Hogwartsbanner. Also falls du:

- Instaposts gestalten möchtest
- die Website endlich zu verschönern
- dich dafür einzusetzen, dass die FSET riesige Hogwartsbanner bekommt
- oder einfach dumme Sticker-Ideen hast

Dann komm morgen um 18 Uhr doch einfach vorbei :)

Rückfragen:

- Wollt ihr euch um Inhalte für die RWTH-App kümmern?-> Für die neue App haben wir die Möglichkeit, dass wir uns dort vorstellen können. Das wollen wir nutzen.
- Bitte beachtet die Arbeitsaufträge aus dem Punkt Leupers (Anschluss an Joshis Mail, Insta- und Website Postchen) -> wird gemacht

ESAG [Die Redeleitung für Leon]

Die Abstimmung über Logo läuft bis 12.2. Wäre für erstes oder letztes (Zweitwunsch).

Anmerkung:

Im 3. Bild sind wir nicht repräsentiert:((Nichtmal ne Lampe...

Wenn wir uns für das 3. entscheiden, dann sollten wir anmerken, dass das Design vielleicht noch abgeändert wird, dass wir auch noch reinkommen, mit ner Lampe oder nem Stecker o.ä.

Meinungsbild	Welches Logo finden wir am Besten?
Antragsteller:in	Alle

Abstimmung	1	2	3
	3	7	0
Ergebnis	Wir präferieren das 2. Design, als Zweitwunsch das 1. Design		

AG-Lehre [Daniel]

Hat letzte Woche ein Arbeitstreffchen gemacht. Thema war vA nochmal Info1 und die Vorbereitung des MMET-Übungsbesuch des Studienbeirats. Außerdem verdichten sich die Hinweise auf eine HöMa-Diskussion und die Überarbeitung der Master-Zusatzqualifikationen.

[Tomy]

CE Treffen: ist letzte Woche ausgefallen, da die CEler doch verhindert waren. Es kommt nochmal eine Terminumfrage. Die Kritik würde ich gerne bereits mit in das Jahresgespräch nehmen.

Leitbild Lehre: Nachdem ca. 2 bis 3 Jahre an dem Leitbild geschrieben wurde, haben die Studiendekane Anfang des Jahres einen eigenen Entwurf gemacht. Dieser wurde in der QMSL-Runde durchdiskutiert und auf dieser Basis haben die Studiendekane wieder einen Entwurf gemacht.

Am Mittwoch wird weiter darüber gesprochen. Auch von uns Studis wird bald eine Stellungnahme erwartet. Um unsere Interessen und Absichten dort einzubringen erfolgt auch dafür zeitnah eine Terminumfrage.

Jahresgespräch: Findet Mitte/Ende März statt

Rückfragen:

Warum wurde 2-3 Jahre an einem Leitbild geschrieben und jetzt wurde nochmal eins neu geschrieben? → Studiendekane sind der Meinung, dass sie sich mehr einbringen müssen in das Leitbild, da die Fakultäten dieses Leitbild vertreten müssen

Hoffnung besteht, dass es zeitnah ein halbwegs endgültiges Dokument steht

AG Anti-Diskriminierung und Awareness

Umfrage zu neuem Termin in Teams.

AG Fachschaftenhaus [Tomy]

Es wird sich weiter um eine Lösung bemüht. Es soll nun ein Gespräch mit den anderen Fachschaften folgen, um abzusprechen, welche Erwartungen wir haben und wie wir weiter vorgehen können

TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

Leupers LinkedIn

Antragsbeschreibung	Wollen wir die Fakultät zu einer öffentlichen Positionierung gegen die Äußerungen von Prof. Leupers auffordern?		
Antragsteller:in	Celina		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	11	0	0
Ergebnis	Der Antrag wurde einstimmig angenommen.		

Die PR AG hat in solchen Fällen die Befugnis, mit 24h Vorlauf auf Teams ein Statement zu verfassen und zu posten (auch ohne Antrag).

TOP6 - Externe Kommunikation

Interfachschaftlicher Austausch

Treffen mit den Logos (s.o.)

Treffen mit den Bios:

Findet am 3.2. Abends statt.

TOP7 - Pünktchen

Fachschaftsdienst vorlesungsfreie Zeit

Wann bieten wir in der vorlesungsfreien Zeit Sprechstunden an?

-> Idee: Ein bis zwei Tage die Woche weiter einen FS-Dienst anbieten.

Sophie, Jonathan würde ihren FS-Dienst Montags (10-12 Uhr) weiterführen.

Evtl. einen zweiten Tag anbieten, damit auf jeden Fall einmal pro Woche ein

Fachschaftsdienst stattfindet -> Donnerstag Nachmittag? Keiner Lust

Wenn wer in der Fset lernt, muss man auch die Leute bedienen, auch wenn sie außerhalb des Fachschaftsdienstes kommen.

Anmerkung: Statt Fachschaftsdienst eher Sprechstunde, da viele Studis verwirrt sind

Ratssitzung vorlesungsfreie Zeit

Bitte einmal eine Vereinbarung treffen und entsprechend einladen.

Antragsbeschreibung	Sollen wir ab jetzt nur noch alle zwei Wochen tagen? (gerade KW) Nächster Sitzungstermin: 06.02, ab dann 14-tägig		
Antragsteller:in	Maria		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	9	0	2
Ergebnis	Der Antrag wurde angenommen.		

Ende der Sitzung um 20:51 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

ABF

Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am Augustinerbach sitzen)

AIFrET

Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und Förderverein der Fachschaft)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV

Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG

Evaluationsprojektgruppe

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE

Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE

Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und konstruktivem Arbeiten)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB

Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QMSL

Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

QVM

Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM

Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI

Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL

Zukunftsvertrag "Studium und Lehre Stärken"